
Assemblée Générale Ordinaire du 12 juin 20214

Elle s’est tenue à l’ESA Angers, au 55 rue Rabe-
lais, le 12 juin 2021, dès 9 h 15, sous la prési-
dence de Simon Tanné, en visioconférence, au
regard des directives gouvernementales rela-
tives à la Covid 19. 

En ouvrant la séance, le Président souhaite la bien-
venue aux internautes et aux Administrateurs pré-
sents. Puis, il énonce les règles de fonctionnement
dues à la visioconférence pour la prise de parole,
poser les questions en utilisant le bandeau du
conversation, coupure des micros…
Le Président invite l’assemblée à rendre hommage
à Dominique Légé (1965), ancien Président de l’AI
ESA, décédé le 17 avril, qui fut un acteur très engagé
pour l’Ecole et au servie de l’Association Alumni
ESA. Il a exercé sa carrière dans le domaine de la
viticulture / œnologie, resté très attaché à l’Ecole. Il
venait de quitter le Bureau du Groupe ESA et du
SEARA. Il a agi longtemps pour donner des perspec-
tives à l’AI et à l’Institution. Puis, le Président passe
au déroulement de l’Assemblée Générale. Il pré-
sente le Bureau, l’ensemble des autres Administra-
teurs, et précise que les Membres « Associés » n’ont
pas droit de vote, qui nous ont rejoint cette année.
Rappel : Deux membres de droit siègent au Conseil
d’Administration : le Président du Groupe ESA et le
Président du BDE 2020 (ou son Vice-Président).

Propos introductif du Président
La raison d’être de l’Association Alumni Ingénieurs
ESA ANGERS est ; soutenir, animer et fédérer le ré-
seau des Alumni ingénieurs, afin de promouvoir les
valeurs de l’AI, l’excellence de l’Ecole, pour contri-
buer au rayonnement de l’ESA.Le Président
constate que l'Assemblée est valablement consti-
tuée, et déclare qu'elle peut délibérer et prendre les
décisions à la majorité requise. 

Sont nommés :
- Président de séance : Simon Tanné. 

Vote. Approuvé à l’unanimité.
- Deux scrutateurs : Laurent Ligonnière et Guil-
laume Le Reste. Vote. Approuvé à l’unanimité.

- Rapporteur des questions : Guillaume le Reste.
Vote. Approuvé à l’unanimité.

- Secrétaire de séance : Béatrice Granjon. 
Vote. Approuvé à l’unanimité.

L’Assemblée Générale fédère l’ensemble des diplô-
més et des étudiants du cycle ingénieurs, et des bé-
névoles. 2234 adhérents pour 6000 vivants, soit un
taux d’adhésion de 37,2 % (12 à 15 % en moyenne
dans les autres associations d’Alumni ingénieurs).
Cette année, les convocations ont permis un vote
par anticipation : pratiques mises en place durant la
Covid, avec l’envoi de pièces, en amont, pour pré-
parer les votes de chacun. Guillaume Le Reste a mis
en place les outils adéquats. Ces votes ont été
comptabilisés avec identification des Alumni (nom,

prénom, promo). En début de la séance, notons les
votes par anticipation : 96 votes reçus en ligne, et 5
votes par voie postale (au total, 120 votants, dont les
Alumni participant à la visioconférence). 

1.1 Projet des PV des Assemblées Générales du
26 septembre 2020
Simon Tanné soumet au vote les PV pour les Alumni
qui n’ont pas voté par anticipation.
- PV AGO : approuvé à la majorité. 
- PV AGE : approuvé à la majorité. 
Il remercie l’ensemble des votants de leur confiance.

1.2 Rapport d’activités
Il rassemble les actions menées sur l’année 2020.
Voici les points présentés : 

1.2.1. Gouvernance (cette année, les CA et Bu-
reaux en visio)
L’AI est impliquée dans la Gouvernance de l’Ecole,
le président participe au Bureau du Groupe ESA, en
tant que Membre de droit. Participent aussi au
Conseil d’Administration de l’Ecole : Bastien Gires,
Dominique Haug, Dominique Légé (+), en tant que
Membres du CA du Groupe ESA. Leur rôle est de
porter les valeurs historiques de l’ESA, inscrites dans
la Charte de l’Ecole. Etant formés à l’ESA, tous, nous
reconnaissons les valeurs pédagogiques. La
deuxième mission est d’être le porte-voix du projet
pédagogique ESAïen dans nos réseaux. La troi-
sième mission est de contribuer à impulser la straté-
gie de l’école, en tant qu’acteurs du monde
économique. Le Président se retourne vers le rap-
porteur des questions posées sur le chat. Pas de
question.

1.2.2. Adhésion à vie (depuis 2019)
Fruit d’un travail mené depuis 2015, l’Association
des Alumni Ingénieurs propose aux étudiants, depuis
la rentrée de septembre 2019, de cotiser à l’Asso-
ciation dans le but de pouvoir devenir adhérents à
vie de l’Association à la fin de leur cursus scolaire.
Cette mise en place de la cotisation pour une adhé-
sion à vie auprès des étudiants permet aux alumni
de bénéficier toute leur vie des services de l’asso-
ciation, de simplifier le système de cotisation et d’as-
surer à l’association la pérennité de son modèle
économique. Le détail de cette modalité « étudiants
» a été présentée dans le cadre du rapport d’activités
2019 de l’Association.

L’année 2020 a été consacrée à la mise en place
d’une cotisation pour une adhésion à vie, à destina-
tion des Alumni diplômés, c’est-à-dire auprès des
alumni en activité professionnelle depuis l’année
2019 et avant. C’est cette modalité que nous allons
plus particulièrement développer dans ce rapport
d’activités. Le principe général était de proposer une
ultime cotisation auprès des alumni diplômés pour
devenir « adhérent à vie » de l’association. Cette ul-
time cotisation a été calculée selon un barème pre-
nant en compte l’historique de cotisation des Alumni.

Nombre de cotisations depuis 1988 et montant
de la cotisation 2020 pour une «adhésion à vie» :
.Plus de 7 (> 550 €) : 75 €
.Entre 4 et 7 (entre 300 € et 550 €) : 150 €
.Entre 2 et 4 (entre 100 € et 300 €) : 225 €
.Moins de 2 (<100 €) : 300 €

En 2020, sur 1048 étudiants en cycle ingénieurs
(rentrée 2020), 901 ont cotisé sur cette première
année. Soit 86 % de taux d’adhésion. Concernant les
Alumni diplômés en 2020 : 1186 sont devenus adhé-
rents à vie de l’Association. Le Président se retourne
vers le rapporteur des questions posées sur le chat.
Pas de question.

1.2.3. Annuaire
Francis RENAULT présente les deux supports ; un
annuaire papier (avec une liste des étudiants des
cinq promos) et l’annuaire en ligne. Il sera imprimé
au dernier trimestre. Nous sommes heureux d’ac-
cueillir les 178 jeunes diplômés. Le Président le re-
mercie. Le Président se retourne vers le rapporteur
des questions posées sur le chat. Pas de question

1.2.4. Fédération Ingénia : service emploi-carrière
(www.ingenia-asso.fr)  C’est une fédération indépen-
dante, depuis 1994, qui réunit les quatre Associa-
tions d’Alumni : d’Angers, de Lille, de Lyon et
Purpan-Toulouse, qui collaborent ensemble pour
l’emploi, afin d’apporter une valeur ajoutée à tous.
Les recruteurs sont satisfaits de cet outil dédié com-
mun et ils nous encouragent à poursuivre ce service
de dépôt d’offres sur une seule plate-forme com-
mune, et pouvoir consulter des CV en ligne. Ingénia
recherche une autre adresse de domiciliation, dans
Paris, pour la rentrée.Le site Ingénia a diffusé envi-
ron 3.300 offres en 2020. Le Président, Laurent Dor-
non, rappelle que chaque ingénieur peut diffuser son
CV, en ligne, car c’est un outil de veille profession-
nelle. L’enquête commune «l’Observatoire de l’em-
ploi -Ingénia» est en cours de dépouillement. Simon
Tanné remercie Laurent Dornon.Le Président se re-
tourne vers le rapporteur des questions posées sur
le chat. Pas de question.

1.2.5. Journée des métiers 
Guillaume Le Reste, Vice-Président, présente notre
27ème journée des métiers de novembre 2020, des-
tinée aux étudiants de 3ème année, afin de découvrir
les métiers de leurs aînés. Elle s’est déroulée excep-
tionnellement, en visioconférence. Nous remercions
Guillaume, Isabelle, Charlotte, Nadine, Jean-Luc,
Mathieu et Michel, Alumni, qui ont animé la confé-
rence du matin et les ateliers de l’après-midi. Le Pré-
sident le remercie. Le Président se retourne vers le
rapporteur des questions posées sur le chat. Pas de
question.

1.2.6. Site de l’AI ESA
Jean-Baptiste Mercier, Webmaster, présente le site,
un canal fort pour le réseau ESAïen. On y trouve :
des offres d’emploi, des rencontres entre Alumni, un
agenda d’événements, un annuaire ESAïen, un
accès à l’annuaire Ingénia des 4 associations, des
enquêtes « emploi », une NewsLetter, la collection
des bulletins de liaison ESAlliance, des informations
diverses, et surtout la possibilité de déposer son CV
pour les recruteurs en recherche de potentiels
ESAïens. Le Président le remercie. Le Président se
retourne vers le rapporteur des questions posées sur
le chat. Pas de question.

1.2.7. La Newsletter 
Jean-Baptiste MERCIER poursuit avec «ESA-
Liens», qui est adressée à plus de 6.000 internautes.
Découvrez diverses rubriques : nouvelles de l’AI,
nouvelles d’Ingénia, nouvelles de l’Ecole, des évé-



nements, zoom médias, à lire, à dé-
couvrir …. et des activités familiales
et gourmandes. Le Président le remercie.

1.2.8. Le bulletin de liaison ESAl-
liance Présentation de divers par-
cours professionnels d’ESAïens, des
nouvelles des Alumni à l’étranger, des
témoignages d’entrepreneurs, des
nouvelles de l’Ecole... Des exem-
plaires sont mis à la disposition des
étudiants pour découvrir des métiers,
de filières... Le Président remercie les
ESAïens qui ont témoigné et Béatrice
Granjon pour cette production.

1.2.9. Les réseaux sociaux
Simon Tanné rappelle que l’AI est
présente au sein de trois principaux
réseaux, dont Linkedin, plus ciblé,
avec des actualités d’ESAïens, et
aussi des clubs dédiés : entrepre-
neurs, Alumni au Canada, des oppor-
tunités de carrières. En conclusion,
Simon Tanné brosse rapidement nos
actions menées avec le BDE. L’objec-
tif est de faire connaître plus l’AI au-
près des jeunes, avec la mise en
place d’une journée de mentorat pour
les étudiants de 2ème année, et la re-
prise de notre concours de bourses
pour l’étranger pour les 2ème année
(20 lauréats ont reçu 500 euros cha-
cun). Le Président passe au vote ce
rapport d’activité 2020. 
Il est approuvé à la majorité.

1.3.  Rapport financier 
Les comptes ont été arrêtés au
31/12/2020. Dominique HAUG, Tré-
sorier, a le plaisir de présenter des
comptes positifs, soit : 
les Produits à 128.906 euros et les
Charges à 108.360 euros. 
Il précise que l’adhésion à vie pour les
étudiants a été calculée au prorata à
8 /12 pour la rentrée 2019/2020 et à
4/12 de la rentrée 2020/2021. La très
grande majorité des étudiants rejoi-
gnent l’AI en versant leur cotisation
pour une adhésion à vie. Les charges
sociales sont contenues. Nous
constatons une diminution des frais
de déplacements due à la Covid.
Nous avons maintenu notre don tra-
ditionnel au BDE (2.500 euros), pour
les encourager dans leurs actions.
Notons le départ de salariés d’Ingénia
(provision pour litige). 
Par conséquent, le résultat d’exploita-
tion est de : 20.545 euros, le résultat
net de 191.441 euros. En accord avec
l’Ecole, la Caisse de solidarité a été
exceptionnellement attribuée à l’AI,
ce qui a permis de remonter la situa-
tion nette de l’AI. L’avenir est serein
pour mettre en action des projets. En
conclusion, le Trésorier présente le
bilan 2020 (à 350.793 euros) et une
brève ébauche de budget prévision-
nel 2021. Le Président se retourne

vers le rapporteur des questions po-
sées sur le «chat . Pas de question.
Le Trésorier passe au vote pour l’ar-
rêté des comptes au 31/12/2020. Ap-
prouvé à la majorité (votes anticipés
et votes du jour). Quitus a été donné
au Président et au Trésorier. 
Le Président remercie le Trésorier.

1.4 Mandats renouvelables :
- Sont renouvelables : Bastien Gires,
Laurent Coutey, Laurent Ligonnière,
Yves Postec.
-Se présentent : Bastien Gires, Laurent
Ligonnière, Yaninne Vega, Laurent
Gaonac’h, Corinne Le Cann.
- Intègrent les Membres Associés :
Laurent Coutey, Yves Postec.
Vote à l’unanimité. 
Le Président remercie les votants.

Jean-Louis Vagneur (1959) fait une
intervention. Il en est remercié par
Simon Tanné, quant à son engage-
ment envers l’Ecole, et assure que
l’ACT@ESA (anciens élèves niveaux:
BTS, Licences, Agricadre) est en
cours de structuration. Depuis deux
ans, l’AI a aidé l’équipe de
l’ACT@ESA dans sa réflexion, afin de
définir son projet de développement
associatif, pour développer des outils
adéquats (site, BDD, supports de
communication, voire une em-
bauche), afin de proposer de vrais
services à ce public, en leur offrant la
possibilité d’adhérer à vie dans leur
Association. Le Président se retourne
vers le rapporteur des questions po-
sées sur le chat. Pas de question

1.5 Intervention du BDE : 
Lucas Lamquet (2019) le nouveau
Président se présente. Avec la Covid,
les actions du BDE ont été un peu
chamboulées. Néanmoins, des pro-
jets se sont mis en place au sein du
campus: installation de fontaines à
eau dans les couloirs, distribution de
protections périodiques, diverses ac-
tivités en ligne, des questionnaires
auprès des étudiants pour identifier
les étudiants en détresse sociale
compte tenu des divers confinements.
Lucas remercie l’AI pour ses aides
(don 2.500 euros et actions de l’AI
pour les étudiants). Le BDE a parti-
cipé à un séminaire management
pour apprendre à gérer une équipe,
faciliter les rassemblements des étu-
diants, mettre en place une cohésion
inter promo (ingénieurs et BTS). 
Le BDE réfléchit sur l’idée d’un réfri-
gérateur solidaire et antigaspi pour
l’année à venir. Puis, Simon Tanné in-
terpelle Antoine Malaquin (2019)
(Vice-Président du BDE 2021-2022),
Administrateur de droit au sein du CA
de l’AI depuis peu. Marine Tirilly (BDE
202-2021), a accéléré le rapproche-
ment des étudiants et Alumni. Elle re-

mercie l’AI pour ces actions envers
les étudiants.  Simon Tanné souligne
l’engagement de Marine et des étu-
diants dans le rapprochement de l’AI
avec les étudiants. Pas de question.

1.6 Actualités de l’Ecole :
Michel Aubinais, nouveau Président
du Groupe ESA, se présente et
évoque son parcours. Il remercie
Pierre Gantier, précédent président
du Groupe ESA pour le travail effec-
tué. Il précise que le CA du Groupe
ESA s’est élargi pour intégrer plus de
représentants du monde socio-éco-
nomique. L’un des principaux chan-
tiers à mener pour le CA en 2021 sera
de définir la stratégie de l’école pour
les prochaines années. Michel Aubi-
nais insiste sur l’importance de s’ap-
puyer sur le socle des valeurs de
l’école. Il évoque enfin le projet d’ou-
verture d’une antenne parisienne
pour la rentrée de septembre 2022.
Ensuite, René Siret, Directeur Géné-
ral évoque la vie de l’Ecole, malgré le
contexte de la Covid, les cours ont été
dispensés en co-modal. Il remercie la
communauté des enseignants d’avoir
assuré les cours. Le besoin de l’en-
seignement à distance s’est exprimé
à la hausse (CERCA). Malgré le
contexte sanitaire, les entreprises ont
bien répondu aux demandes d’ap-
prentissage des jeunes. L’ensemble
des diplomations se sont réalisées en
distanciel. 

Notons : le renou-
vellement de l’accré-
ditation du titre
ingénieur par la CTI (5 ans), l’intégra-
tion de la plate-forme Puissance
Alpha (recrutement des lycéens), le
nouveau DA AgTech, l’antenne Agri-
cadre dans les Hauts-de-France au
sein de l’Institut Genech, l’obtention
du Grade L pour le Bachelor, un bon
recrutement pour les futurs 1ère
année ingénieurs, refonte du service
apprentissage…Simon Tanné remercie
ces intervenants.Il se retourne vers le
rapporteur des questions posées sur
le chat. Pas de question.

Pour terminer, Simon Tanné affirme
que l’année 2021, est une période de
grandes réflexions stratégiques pour
l’Ecole. Il présente ses sincères re-
merciements à l’ensemble des parti-
cipants, montrant leur intérêt pour les
agricultures de demain et les enjeux
de l’ESA, ancré dans les différents
territoires.

Le prochain Bureau sera élu lors du
CA de la rentrée. Le Président man-
date le Trésorier de l’AI ESA pour
exécuter les démarches administra-
tives auprès de la Préfecture d’An-
gers.La séance est levée à 11 heures.
Suit une conférence sur : la 
« Résilience Alimentaire et Sécu-
rité Nationale » de Stéphane Linou,
animée par Roger Le Guen (1970).
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Comptes au 31/12/2020


